


 

富山中央会団体扱＊ 

『オーナーズプラン』のご案内 

お取り扱いの詳細は、下記までお問い合わせ願います。 

＊ 富山県中央会団体扱とは、富山県中央会が団体扱としてお申し込みいただいた各保険契約の

保険料を取りまとめ、一括して当社へ払い込む取り扱いのことです。 

※ 一部対象とならない商品・契約がございますので、詳細は下記までお問い合わせ願います。 
※ 詳しくは、該当の「商品パンフレット」をご覧ください。ご検討にあたっては、「設計書（契約概要）」「特に重要な事項のご

説明（注意喚起情報）」「ご契約のしおり－約款」を必ずご覧ください。 

富山県中央会の会員組合の組合員がご契約者の場合、団体扱 

となり、一般扱（口座振替扱月払等）よりも割安な保険料で 
ご契約いただけます。 

〒930-0029 富山市本町 3-21 5F 
TEL:076-441-3194 
B-26-1057(H26.4) 使用期限 H27.3 

富山支社 

【お問い合わせ】 

「経営者のリスクマネジメント」を目的に組合員が 

ご契約者となる生命保険契約です。 
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事業承継の実態と事業承継対策の重要性
（Ｈ26.7.29）

経営者の高齢化と後継者対策１

　「きときと情報」読者の皆さん、はじめまして。中小機構北陸　事業承継コーディネーターの竹川

と申します。今回から3回シリーズで、「事業承継は“事業”の“承継”」と題し、事業承継が企業

経営の中でどれほど大事か、どうすれば事業が上手く後継者に承継できるかについてお話しして参り

たいと思います。

　まず上のグラフをご覧ください。帝国データバンクが

2012年に行いました、「全国社長分析」です。中でも小規

模企業の社長の平均年齢が上昇している実態が分かります。

これは、平均寿命の上昇や事業承継時期の遅れにより社長

在任期間が長期化していることが原因と考えられます。

第1回

事業承継は“事業”の“承継”3回連載
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2～3年くらい前
25.6％

1年くらい前
2.5％

5年くらい前
24.8％

5～10年
くらい前
29.4％

帝王学として
早い時機から
9.2％

その他
2.9％

無回答
5.6％

（ｎ＝2,489）

事業承継対策をしないとどうなるのか2

　前項で事業承継時期が遅れたために、社長の平均年齢が高まっていることを説明しましたが、事業

承継対策を行わないとどうなるのか、具体的に例示したいと思います。

（１）高齢の会長が実権を握ったまま、社長への経営委譲が進まないケース

　創業社長に多いパターンですが、表面上は子息等に「社長」の肩書を譲りながらも、自身が過半数

の株式を保有したまま、経営に関する最終決定権を持ち続けるケースです。株式移転問題も去ること

ながら、企業経営に関する方針や意見の食い違いから大きな問題に発展することも考えられます。後

継社長からは経営権の権限について言い出すことが困難であり、無理に権限を取り上げたりするとト

ラブルが大きくなる場合も考えられます。

（２）後継者に事業用資産や株式の集中が出来ないケース

　経営者が遺産相続についてあまり深く考えず、相続税対策などから事業用資産や会社の株式が相続

人に広く分散してしまうパターンです。事業に従事していない相続人が、遺留分を主張し事業用資産

や株式を取得した結果、企業経営に悪影響を及ぼすといった事態も懸念されます。相続人が事業に従

事していたとしても兄弟間でトラブルに発展するようなケースも考えられます。

（３）自社の魅力や強みが後継者に承継できずに取引先との関係性を悪化させるケース

　後継者が経営者としての力量が十分でなかったり、先代の経営理念をしっかりと理解しないまま承

継した場合、取引先や仕入先、同業者、債権者たる金融機関等からの信用や信頼を失い、取引の解消

まで発展してしまうことも考えられます。また、先代から勤務している従業員の信頼を得られずに社

内の雰囲気を悪くする懸念も考えられます。

　また、次の円グラフは、中小機構が平成23

年3月に実施した事業承継実態調査から、「現

経営者が考える後継者の育成に必要な期間」

です。このグラフからは、後継者の育成には

最低でも５年～10年はかかると考えている

経営者が多数を占めていることが分かります。

企業経営という重要な役割をきちんとつなぐ

ためには周到な準備が必要であることがわか

ります。



事業承継対策は、地域内・業界内の問題

事業承継コーディネーターの役割

3

4

　企業経営は、１社では成り立ちません。また、経営者１人でも成り立たないことは自明でしょう。

企業の存続は多くの利害関係者（ステークホルダー）のもとに成り立っているのです。従業員を雇用

していればその家族にまで影響が及ぶでしょうし、地域社会や関連する業界にも少なからずの影響を

与えています。大手企業を見ると、金融業界や流通業界で大きな業界再編が起こったことは記憶に新

しいでしょう。中小企業といえどもその存続如何で地域経済への影響の大きさを考えれば、業界内の

再編等も検討するに値するのではないでしょうか。中小企業の事業承継の成否が地域経済や業界の盛

衰に大きく関係しているともいえるのです。中央会とともに業界の将来を担っていかれる組合の皆さ

ま方にも大いに関係してきます。事業承継の悩み、まずは中央会へご相談ください。職員の方が経営

課題などお聞きしてから、難しい課題に対しては中央会の専

門家派遣制度や、国の支援施策である「ミラサポ」等を活用

した専門家の派遣による解決も可能です。　

　事業承継は、陸上競技のリレーのバトンパスに例えられることがあります。陸上競技では、バトン

を渡す走者のスピードとバトンを受け取る側の走者のスピードとがピタリ合った絶妙なタイミングで

バトンパスを行うことが勝負に勝つ秘訣です。北京五輪の男子4×100mリレーにおいて走力で劣

る日本チームが銅メダルを獲得できたのは「バトンパスの妙」があったからです。事業承継において

もバトンパスは重要です。事業は常に走り続けているのです。バトンパスに手間取っている間に、競

合他社に抜かれないとも限らないのです。

　私ども中小機構北陸の事業承継コーディネーターは、「事業承継が円滑に行われる」ことにより、「地

域経済が活性化する」ことを大きな目的としています。そのため、皆さま方の身の回りの相談者であ

ミラサポ　https://www.mirasapo.jp/
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る中央会をはじめとする地域の支援機関や地域金融機関、専門家の先生方とのネットワークを活かし

ながら活動しています。企業の永続、発展、繁栄には、当然のことですが「事業承継」が大きなポイ

ントであることは言うまでもないことです。老舗企業として100年、200年存続していける企業は、

それだけでも社会的なステイタスが高いのです。100年企業を目指すために円滑な事業承継対策は

避けて通れない課題です。

　これから第２回、第３回の連載を通じて事業承継の具体策についてお示しして参りたいと思います。

どうぞよろしくお願いいたします。

竹川　充（たけがわ　みつる）
独立行政法人中小企業基盤整備機構北陸本部
事業承継コーディネーター

【中小機構の事業承継円滑化支援について】
　地域経済を支える中小企業にとって、事業の承継はライフステージの一つを構成してい
るが、近年中小企業経営者の平均年齢は上昇傾向が続いており、経営者から後継者への事
業の承継を、より円滑にしていくことが必要である。
　中小企業事業承継円滑化支援事業は、事業承継（親族内承継・従業員承継・第三者承継）
支援に取り組む支援機関の『支援体制構築・定着』を目指し、地域経済の活性化に寄与す
ることを目的として活動している。

【個人プロフィール】
　1967年 福井県福井市生まれ
　2005年 中小企業診断士登録
　2008年 ＭＩＴコンサルティング株式会社設立　代表取締役就任
　2007年～ 現在（公財）ふくい産業支援センター新事業コーディネーター
　2008年～2013年 福井県中小企業再生支援協議会サブマネージャー

筆者プロフィール
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一緒にスポーツして
「信頼」を売る

　小売業全体にいえますが、少
子化による国内市場の規模縮小
が大きく影響しています。特に
スポーツ関係については、子供
が少なくなって学校の統廃合が
進んだことによって、少年ス
ポーツチームが削減されまし
た。このため、道具を使う子供
そのものが少なくなったうえ
に、対戦相手を求めて遠征試合
が多くなり、遠征費がかさんで
家計は用具にまでお金が回らな
くなっているようです。

Ｑ．近年のスポーツ熱があまり市
場に反映されていないと聞き
ますが、実際はどうでしょうか。

ようにしています。
　市場規模が縮小する中で売上
を伸ばすには、店舗の充実もさ
ることながら、外商に力を入れ
ることです。低成長の現代は、
プロフェッショナルとしての店
員が地域の中に溶け込み、地域
とタイアップする形で需要を開
拓していかねばなりません。そ
のために、単に道具を売るので
なく、スポーツを楽しいと感じ
てもらう機会を提供していま
す。サッカー、野球、バドミン
トンなどの太陽スポーツ杯のほ
か、ナイトランニング、ツアー
ランニングなどランニング関係
のイベント、また、サッカーW
杯では日本代表とキプロス戦、
コートジボワール戦のパブリッ
クビューイングを開催しました。
こうした活動を通じて、太陽ス
ポーツと店員に信頼を寄せても
らい、お客さんに信頼を買って
もらおうと考えています。

　また、大人についても、初心
者が使う用具やウエアなどは、
デフレの影響もあるのか、安い
商品が売れ、単価は落ちていま
すね。しかし半面、上級者にな
るほどシューズなどでスポーツ
ギアを求める傾向にあり、高い
商品が売れています。スポーツ
ギアとは、一流アスリートがプ
レーするために必要不可欠な道
具のことで、最近では、科学的
に分析された高性能なものに
なっています。道具の性能に
よって勝負が左右されるように
なっているといわれています
ね。お客さんに安心して買って
いただけるギア商品をそろえ、
商品に詳しいプロの店員を配置
し、じっくり選んでいただける

経営者に聞く

イベントを通じてスポーツ人気を取り込む
少子化の逆風にも高機能商品で活路
2012年のロンドン五輪、14年のサッカーW杯ブラジル大会、続く16年のリオデジャネイロ五輪に向けてスポーツ界が
活気づく中、富山県でもスポーツ熱が盛り上がっています。また健康志向を背景に、老若男女がスポーツを楽しんで
います。一方、景気の低迷、少子高齢化、レジャー嗜好の多様化に伴って、家計の運動用具への支出は減少傾向に
あります。地域密着に徹したユニークな営業活動を行う㈱太陽スポーツの上田良雄社長にインタビューしました。

12総曲輪グランドプラザでW杯パブリックビュー
イングを開催  3太陽スポーツ社員スポーツ大会

株式会社太陽スポーツ 代表取締役社長　上田　良雄 氏

1

2

3
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野々市に店があります。インター
ネットでも楽天市場に「太陽ス
ポーツTrip」を開設しています。
今後のネットビジネスはただ安い
だけでは勝てません。商品を売る
には、より高い専門性と信頼性、
さらに便宜性が求められるでしょ
う。また、今話題のオムニチャン
ネル化（実店舗とオンラインスト
ア等の流通販売を統合すること）
を検討し、店舗と外商販促とを連
動させていきます。店舗も商品だ
けではなく、その店に行けば仲間
も情報も施設もそろっている、マ
ニアにとって「聖地」のような店
づくりを考えています。また、将
来的には、高齢化社会に対応して、
団塊の世代を対象とした店も必要
になってくると思っています。

ハンドに熱中した
学生時代

　ハンドボールは社会人になって
も続けていて、国体にも連続出場
していました。地域の人々に育て
てもらった恩返しをしたいという
思いから、ハンドボールに限らず
いろいろな大会や集まりに顔を出
して、スポーツの土壌を広げるこ
とに今後さらに努めていきたいで
すね。環境が整備されることで結
果スポーツ人口も増え、活性化へ
とつながっていくと信じています。

Ｑ．社長ご自身もスポーツマンですね。

チームの育成を
サポーターが支える

　県内には、サッカーの「カター
レ富山」、野球の「富山サンダー
バーズ」、バスケットボールの「富
山グラウジーズ」というプロス
ポーツチームがあります。サポー
ターが増加することで、スポー
ツへの関心も高まり、地域のス
ポーツ振興にも波及効果があり
ます。プロスポーツが県民にとっ
て身近な存在になってきたこと
は大変意義のあることです。サ
ポーターやスポンサーと一緒に
なって当社も一緒に盛り上げて
いきたいと思っています。

物売りでなく“事”売りへ

　当社は全社員が名刺サイズに
折りたたんだ「クレドカード」を
持っています。クレドとはラテン
語で「志、約束、信条」といっ
た意味で、７つのクレドを明記し、
トップから現場の従業員までが
一丸となって目標を達成するよう
に努めています。たとえば「お
客様との絆を深める為に、共に

Ｑ．地元密着のプロチームの活躍
はスポーツの振興にどのよう
な効果がありますか。

Ｑ．地域密着型の営業を通じて成長
を図るためには、どのような人
材が必要になりますか。

楽しく熱中できる時間を創造す
る“事（こと）”売りを推進する」
「スポーツ界のトレンドリーダー
を目指し、『カッコイイ!! カワイ
イ!!』スポーツファッションスタ
イルを提案する」などです。
　経営者としてというよりも、企
業人として「感謝」という言葉を
大切にしたいと考えています。い
ろいろな人に支えられていること
を感じながら仕事をして、感謝の
気持ちを忘れないことです。感謝
とは、人と一緒にいることによっ
て時間と空間を共有し、理解して
もらうことだと思います。

東京五輪の日帰り
観戦ツアーを企画

　この先６年の経営戦略は具体
的に固まっていませんが、2020年
にはすでに北陸新幹線が通って
おり、東京まで日帰りが可能にな
るので、当社のメール会員を対象
に東京五輪観戦ツアーを企画して
います。日本チームが戦う試合の
チケットを取るのは大変でしょう
が、何とか頑張って成功させます。
　店舗展開については、太陽ス
ポーツとして富山、魚津、砺波に、
スノーボード専門店「ランプ
ジャック」として掛尾と石川県

Ｑ．東京五輪が開催される2020年
は、御社の創立50周年にも当
たりますね。

プロフィール
うえだ・よしお
昭和38年12月８日、富山市生まれ。県
立富山南高校を卒業後、日本大学へ進
み、教員を目指したが断念。ダイエー
系の大手スポーツ用品店に入社し、店
長を経験した。平成２年、誘われて太
陽スポーツに入社。営業本部次長、常務、
専務を経て20年６月から社長。県ハン
ドボール協会参与、富山市ハンドボー
ル協会副会長。50歳。
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　平成26年2月17日、本会は平成25年度の補正事業である「中小企業・小規模事業者ものづくり・
商業・サービス革新事業」の富山県地域事務局として、公募の受付を開始しました。
　本補助金は、製造業・商業・サービス業等の試作開発、新ビジネスモデル開発、生産プロセスの
改善、生産性向上を含めた中小企業・小規模事業者の事業革新を支援します。
　1次公募の二次締切分について厳正に審査を行った結果、下記の企業が採択されました。
　今後は、二次公募分の審査をするとともに、採択された中小企業が補助事業に取り組んでいける
ように手続きを進めていきます。

【二次締切（5/14）採択企業一覧】（受付番号順）

「中小企業・小規模事業者ものづくり・商業・サービス革新事業」の
１次公募二次締切の採択結果について

中央会いんふぉめーしょん

・株式会社高岡製作所 
・株式会社旭東機械製作所 
・富源商事株式会社 
・河合バット製作所 
・東亜電工株式会社 
・三福化成株式会社 
・高岡明光化成株式会社 
・株式会社石王丸紙業 
・明和精型株式会社
・株式会社スギタニ 
・中原化成品工業株式会社 
・株式会社プロジェクトデザイン 
・中越鉄工株式会社 
・株式会社ハナガタ 
・岩城工業株式会社 
・戸出化成株式会社 
・株式会社スカイ 
・株式会社二上 
・株式会社ティーアンドティー・
　タカマツタテグ 
・皇国晴酒造株式会社 
・平田印刷株式会社 
・ケーファクトリー株式会社 
・株式会社村井工業 
・株式会社廣昌堂 
・株式会社マスオカ 
・アースコンサル株式会社 
・株式会社山田写真製版所 
・協同アルミ株式会社 
・富山精密株式会社 
・株式会社高瀬鉄工所 
・株式会社丸伸製作所 
・大和産商エンジニアリング株式会社 

・豊富産業株式会社 
・有限会社共伸製作所 
・有限会社快成 
・株式会社オーギャ 
・福田食品工業株式会社 
・セプラ株式会社 
・北陸ライフエナジー株式会社 
・株式会社エスケーテック
・株式会社田村製作所 
・株式会社中村機械 
・さわや食品株式会社 
・株式会社タイヨーパッケージ
・有限会社カンノ 
・株式会社ニッポンジーン 
・協同組合高岡総合給食センター 
・キンコー樹脂工業株式会社 
・株式会社ミズノマシナリー 
・氷見軽合金株式会社 
・大高建設株式会社 
・株式会社日本成工 
・カナモリ技販株式会社 
・有限会社清都酒造場 
・株式会社オーフェン機器 
・東洋ガスメーター株式会社 
・新保軽合金工業株式会社 
・協立電化株式会社 
・株式会社伸和製作所 
・株式会社村中製作所 
・有限会社笹倉製作所 
・中野合金株式会社 
・ファインプラス株式会社 
・五洲薬品株式会社 
・株式会社安達工業 

・株式会社ウイン・ディー 
・株式会社ユニゾーン 
・第一物産株式会社 
・アルミファクトリー株式会社 
・高精株式会社 
・株式会社コージン 
・ナント生コン有限会社 
・株式会社碓井製作所 
・富山薬品株式会社 
・有限会社石川外装 
・有限会社細川 
・大澤工業株式会社 
・株式会社元尾商店 
・株式会社アイペック 
・伸和産業有限会社 
・株式会社MINAMI 
・戸田電気鉄興株式会社 
・株式会社村山製作所 
・有限会社苗加製作所 
・株式会社桜井鋳造 
・株式会社石金精機 
・三英工業株式会社 
・共立物産株式会社
・株式会社山秀木材 
・株式会社高田製作所 
・株式会社エフアンドエム 
・丸石鉄筋有限会社 
・和宏金属株式会社 
・株式会社シンコー 
・有限会社アルツー 
・三光鍍金工業株式会社 
・高岡紙器印刷株式会社 
・株式会社ティエムシー 

・株式会社ジャパン・フラワー・
　コーポレーション 
・株式会社陽光産業 
・三秀工業株式会社 
・有限会社中村製作所 
・有限会社河島建具 
・株式会社小笠原製作所
・三陽陸運株式会社 
・澤川鍛造工業株式会社 
・株式会社協和製作所 
・有限会社貸衣裳の和楽
・立山科学工業株式会社 
・吉沢工業株式会社 
・フジコン株式会社 
・株式会社若野鋳造所 
・株式会社ユニオン・ランチ 
・株式会社能作 
・株式会社パピエコニシ 
・富美菊酒造株式会社 
・キタムラ機械株式会社 
・有限会社嶋モデリング 
・株式会社オーパス 
・マルマス機械株式会社 
・ベルモントプラスチック株式会社 
・株式会社タイワ精機 
・中越産業株式会社 
・日本エレテックス株式会社 
・株式会社橋本写真製版社 
・usuiworks株式会社 
・株式会社キレイサービス
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　７月30日に、本会が実施しております「地域
中小企業の人材確保・定着支援事業」の一環とし
て、富山クリエイティブ専門学校のデザイン学科
の学生さんを対象とした職場訪問研修を開催しま
した。
　今回は、株式会社シルバー印刷さん、株式会社
能作さん、相互企画印刷株式会社さんの３社を見
学させていただきました。
　参加した学生からは、普段見ることのできない

仕事の現場を直に見ることができ良い経験になった、今後控えている就職活動や自分の将来を考え
るにあたって参考になったなどの声が聞かれました。
　今後は、９月26日に富山短期大学の学生を対象に、10月17日に富山県技術専門学院の学生を対象
に職場訪問を実施する予定です。

　本会が実施しております「地域中小企業の人材確保・定着支援事業」の一環として、若手社員定
着のための支援を行うため、専門指導員の巡回指導を実施しています。
　若手社員の人材育成や指導等で疑問やお悩みをお持ちの企業経営者、人事・教育ご担当者様から
のご依頼を受け付けております。個別に対応いたしますので、ぜひお気軽にご活用ください。

○巡回実施期間 
　　平成27年 2月13日（金）まで
○ご相談例　
　　・若手社員（新卒採用者）の人材育成の相談をしたい
　　・若手社員とのコミュニケーションを活性化したい
　　・入社３年目程度までの社員のメンタルケアについて
　　・入社３年目程度までの社員のキャリア支援について
　　・その他、若手社員の人材育成・教育支援など
○専門相談員
　　㈲ステップアップ　代表取締役　川合　紀子 氏
　　（キャリア・コンサルタント／教育カウンセラー／

　　　心理相談員）
○相談費用
　　無　　料
○お申込み・お問合せ先
　本会流通・労働支援課　TEL：076－424－3686

職場訪問研修を開催しました

キャリア開発＆メンタルケア巡回支援を実施しています

� ���



� ���

我々が普段過ごしている家や仕事をしている職場等の建築物、あるいは普段暮らしている街で目にする公共物等
には、綺麗な塗装がされており、何気ない風景の中にも何か引きつけるものがありますよね。今回はそのように皆
さんの身の回りの日常に色を添えている職人さんたちが集まる富山県塗装協同組合を紹介します。

◆ 組合のあゆみ
　昭和 28 年 2月に、富山市在住の 18 名の塗装業者が
相互扶助の精神に基づき組合員のために必要な協同事
業を行い、事業の経営および技術の改善向上並びに事
業に関しての知識の普及、教育・情報の提供を図るこ
とを目的として設立しました。
　以後ピーク時には 200 名を超える組合員とともに、
自主的な経済活動を促進し、その経済的地位の向上を
図って活動してきました。
　技能向上のための技能技術委員会や労働災害を未然
に防ぐための安全委員会などの活発な活動に加えて、
橋脚の安全パトロール等の奉仕活動にも積極的に取り
組んでいます。

◆ 地域活性化貢献活動への取り組み
　富山県土木部管理課に公共物等の落書き消しの奉仕
活動の申出をし、依頼があった物件の落書き消しの塗
装を平成 15年から継続して実施しています。
　年間平均 5件の依頼があり、橋梁のコンクリート橋
脚、ガードレール、標識柱など多岐にわたります。落
書き消し以外にも老朽化に伴う公共施設壁面や公共施
設内の備品等の再塗装も県からの依頼に応じ、ボラン
ティアで実施しています。

◆ 組合青年部の活動
　平成 20 年に、課題の解決等に若い力を結集し、お
互いに協力し合い・研鑽を重ね、業界の発展に寄与す

ることを目的に組合青年部が設立されました。
　設立以後、青年部は活発に活動を行い、同業者のみ
ならず、他業種の方とも交流を深め、その人脈を広げ
ると共に、柔軟な発想、行動力を培ってきました。
　そのような組織活動の一環として、保育所や福祉施
設、児童相談所等の子供が集う施設内壁面及び天井面
等の再塗装をボランティアで実施しています。

◆今後の取り組み
　組合としては、地域貢献は企業活動を行う上で欠か
すことのできないものと捉えています。組合員ができ
ることで、地域の方々に喜んでもらえるような取組み
は今後も実施していきます。
　しかしながら、組合の組合員の減少・高齢化が進ん
でいる状況で、これまで以上に後継者の育成が急務と
なっています。青年部の活動をより活発なものにし、
組合員の、そして業界の活性化にもつなげたいと思っ
ています。

地域の落書き消しをしている様子

保育所の壁面の再塗装をしている様子

組合紹介

組合名称 富山県塗装協同組合
設立 昭和28年3月31日
住所 富山市二口町5丁目4番10号
理事長 余川　甚治
組合員数 140名
TEL 076-422-4785
FAX 076-422-6785

◆ 組 合 概 要 ◆
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元気印!  青年部・女性部

富山県中小企業青年中央会

平成26年度通常総会を開催しました

―　役　員　名　簿　―

　去る６月３日（火）に富山地鉄ホテルにおいて富山県中
小企業青年中央会平成 26年度通常総会を開催しました。
　総会は、西森会長の開会あいさつで始まり、議案審議に
入りました。

　第１号議案 平成 25 年度事業報告書、収支決算書、貸
借対照表、損益計算書及び剰余金処分案
承認の件

　第２号議案 役員改選の件
　第３号議案 平成 26 年度事業計画、収支予算決定の件
　第４号議案 平成 26 年度経費の賦課及び徴収方法決定の件
　第５号議案 その他の件

　第１号議案、第３号議案～第５号議案については原案どおり承認、決定された。
　第２号議案の役員改選では、宮岸顧問が新会長に選出されるとともに、
　臨時理事会において藤井相談役の留任、東澤直前会長の顧問への就任が決定された。

役　　職 氏　　　　名 所　属　企　業 所　　　属

相談役 藤　井　裕　久 （株）藤井産業 富山土石協業組合若石会

顧　問 東　澤　善　樹 とうざわ印刷工芸（株） 富山県印刷（工）

会　長 宮　岸　哲　也 北陸バンドー（株） （協）富山問屋センター青年部会

副会長

梅　田　雄一朗 （株）ユニゾーン 富山県精密機械工業（協）若葉会

大　塚　智　成 （株）オオツカ 富山県鋳物工業（協）鋳青会

高　野　智　生 （有）智生建設 富山県電気工事（工）青年部

竹　部　晴　仁 （株）竹部工業 富山県管工事業（協連）青年部

寺　田　俊　之 （株）富山印刷 富山県青年印刷人協議会

室　　　則　次 （株）室政土石 富山土石協業組合若石会

直前会長 西　森　祐　一 西森電気（株） 富山県電気工事（工）青年部

監　事

佐々木　大　二 日本海商事（株） （協）富山問屋センター青年部会

沢　井　宏　毅 （有）沢井電器 富山県電気工事（工）青年部

砂子阪　将　司 （株）砂子阪工業所 富山県管工事業（協連）青年部
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富山県中小企業レディース連絡会

組合女性部・女性経営者等セミナーを開催しました
　去る８月 28日（木）に富山県市町村会館におい
て、組合女性部・女性経営者等セミナーを開催し、
組合女性部や女性経営者約 30名が出席しました。
　セミナーは富山県中小企業レディース連絡会濱
田代表幹事の挨拶で始まり、講師である富山県ロ
ケーションオフィス　ロケーションコンシェル
ジュ　木寺綾乃氏より県内でロケ地になった場所
を中心に「富山県内の観光地案内」をテーマに講
演がありました。
・富山にゆかりのない映画であっても、映画製作
サイドでは富山県はロケに協力的であるという評
判が高まっており、ロケ地に富山を選択していた
だけることが多くなってきている。
・観光客が来ても「ここは何もない」と言うので
はなく、観光客に情報提供をし、リピーターを増
やしていただくよう県民一丸となって取り組んで
いきたい。との内容でした。
　講演ののち、活発な意見交換がされていました。

　10月23日（木）に東京都の日比谷公会堂において、「団結は
力、見せよう組合の底力！」をテーマに、第66回中小企業団体全
国大会が開催されます。
　アベノミクスの影響等により、景気の好天の兆しが見えつつあ
るものの、多くの中小企業者は依然として景気回復を実感できな
い状況にある中、中小企業者による中小企業者の持続的発展のた
めの組織である組合等をはじめとする連携組織の発展に向けた不
断の努力により中小企業の振興施策の強化、安定した中小企業の
成長と豊かな地域社会の実現を図ることを目的として、全国から
中小企業団体の代表者等2,000名が参集します。
　本会では全国大会参加に併せて、“貸切バスによる都内プチ観
光”と“大型客船から一望する東京の夜景と食事を楽しめる東京湾
ディナークルーズ”のツアーを企して参加者を募集しています。
　詳細につきましては、本会のホームページをご覧ください。

第66回中小企業団体全国大会の参加者を募集します

中央会からのお知らせ
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組合だより

組合青年部を発足しました

　当組合では、６月に富山の夜の街ににぎわいを取り戻すことを目的として桜木町のほか総曲輪や JR富山
駅前からもメンバーを集めて青年部会を発足しました。
　活動の第一弾として、８月２日、３日に富山市で開催された「富山まつり」に飲食店ブースを出店し、組

合を広く PRするとともに、メンバーとの交
流を深めました。
　今後は、現在 26 名の加盟者を年内に 50
名にまで増やすとともに、清掃などの社会貢
献活動を通じ、女性や若者にも足を運んでも
らいやすいまちづくりを目指していきます。

富山県社交飲食生活衛生同業組合
　（富山市泉町 1-6-17 内）

組合Q＆A

法定脱退した組合員の持分譲受加入の是非について

　組合員Ａは昭和×年１２月２日組合員資格喪失により法定脱退したが、その未払持分を譲受ける
ことによりＢの加入を、翌年の３月15日の理事会で承諾した。このような資格喪失者の未払持分で
譲受加入ができますか？

　脱退した組合員の持分は、脱退と同時に持分のもつ身分権的なものが喪
失しており、持分払戻請求権という債権として残っているだけである。
　したがって、既に法定脱退した者の組合員としての権利義務を承継する
こととなる譲受加入ということはあり得ず、当該譲受人の加入は新規加入
の手続きによらなければならない。

Q

A
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　当富山美術商協同組合は昭和 53年に設立され、その節より勤務させて頂いて
まいりました。
　主な仕事は、組合員の美術商の方々の為にオークションを開催いたすお手伝い
をすることです。
　尚、当地よりご出身の美術商の多くの方が東京にて成功され活躍されておられ、
その皆様のおかげで当組合を維持できることができております。しかしながら、
会員の皆様の後継者不足により組合員の数も年々減少致しており、理事の方々と
も今後の運営に苦慮致しております。
　話は変わりますが、お出でになられるお客様に、あなたも長年美術品を見てき
たのだから、商品の良し悪しくらいは分かるだろうとおっしゃいますが、如何せ
ん当方にその認識眼を授かることはございませんでした。
　私事ながら昨年 10月に長女に女の子、長男にも今年６月に女の子が生まれ、
この二人の孫の成長が今の生きがいと成っております。

富山美術商協同組合

事務局長

新庄　一夫

事務局ペンリレー

魚屋さんの一品料理

提供：富山魚商業協同組合

ほっと
一息

白焼きのウナギ  ……………１匹
ピーマン  ……………………１個
玉ねぎ  ………………………１玉
人参  …………小ぶりのもの１本
レモン  ………………………適量
片栗粉  ………………………適量
酢  ………………… 1/2カップ
水、醤油、みりん  ……  各大２

材料（2人分）

★ 作り方 ★
　①ピーマン、玉ねぎ、人参を千切りにし、二十分ほど水にさらしておく。
　② 水、酢、醤油、みりんを一緒に一度煮立て、さまし、①を加える。
　③ 一口大に切ったウナギを片栗粉をまぶして揚げ、熱いうちに②の酢の中へ入れる。
　④ ③をさまし冷たく冷やして、好みでレモンを添えて盛り付け出来上がり。

★ 一口メモ ★
　野菜は水に十分さらし、ウナギは揚げ立てを酢の中へ入れ、どちらも特有のくさみを感じさせないよう
にするのがポイント。作り置きできるので、共働きの忙しい奥様にもぜひお勧めです。
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富山県知財総合支援窓口のご案内

一般社団法人富山県発明協会

　富山県発明協会では、中小企業等が企業経営のなかで抱えるアイデア段階から事業展開までの知的財産に
関する悩みや課題を一元的に受け付け、様々な専門家や支援機関と連携して、その場で解決を図るワンストッ
プサービスを提供しています。何でもお気軽にご相談ください！

＜無料発明相談会の開催＞
　皆様の相談内容に相応しい弁理士が相談をお受けします！
★相談費用は無料です。   　　★相談会は午後からとなります。
★予約制となります。相談ご希望日二日前までに電話でお申込みください。　
★当日のキャンセルはご遠慮ください。
　※都合により日時等を変更する場合があります。他日程のご希望はお問合せください。

＜出張窓口相談会の開催＞
　県東部にて窓口支援担当者による相談会を月１回程度開催します。
★日時・場所についてはお問合せください。 　　　★相談費用は無料です。
★予約制となります。電話でお申込みください。        ★当日のキャンセルはご遠慮ください。

　　まずはお気軽にお問い合せください。　受付時間は 8：30 ～ 17：15（土・日・祝日除く）です。

知財意識 アイデア 研究開発 製品化・事業化知財での
保護・権利化

企業の知的
財産権の事業化
の手順

事
業
化

特許について
知りたい
相談したい

海外で展開した
いけど・・・

出願・審査請求
の前に・・・

審査請求
審査審判
の際に

権利・事業化当
のお手伝い、身近
なご相談に・・・

年　月
相談日と場所

高岡会場 富山会場
一般社団法人富山県発明協会　１Ｆ事務所内 富山県総合情報　センター

 平成26年10月 1日㈬、8日㈬、15日㈬、22日㈬、30日㈭ 9日㈭、23日㈭
　　　　  11月 5日㈬、12日㈬、19日㈬、27日㈭ 13日㈭、26日㈬
　　　　  12月 3日㈬、10日㈬、17日㈬、24日㈬ 11日㈭、25日㈭
 平成27年  1月 7日㈬、14日㈬、21日㈬、28日㈬ 8日㈭、22日㈭
 2月 4日㈬、10日㈫、18日㈬、25日㈬ 12日㈭、26日㈭
 3月 4日㈬、11日㈬、18日㈬ 12日㈭、19日㈭

高岡知財総合支援窓口（担当：林原） 富山知財総合支援窓口（担当：牧野）

高岡市二上町 150 番地
富山県工業技術センター　技術開発館
一般社団法人　富山県発明協会内
ＴＥＬ・ＦＡＸ：0766-25-7259

富山市高田 527 番地　情報ビル 2F
公益財団法人　富山県新世紀産業機構
中小企業支援センター内
ＴＥＬ・ＦＡＸ：076-432-1119
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中小企業組織の設立・運営についてのご相談は下記へお問い合わせ下さい。
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富山県中小企業団体中央会  
〒 930-0083  富山市総曲輪 2-1-3 富山商工会議所ビル 6F　TEL 076（424）3686  FAX 076（422）0835

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　   URL http://www.chuokai-toyama.or.jp/


